

EDITORIAL

Diversidad investigativa en lo social y económico

Yuly Paola Rojas Rojas¹

La Revista Economía, Desarrollo y Sociedad de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas, adscrita a la Fundación Universitaria Juan de Castellanos de la ciudad de Tunja, a través del siguiente número, pretende resaltar su compromiso con la divulgación de trabajos de investigación y reflexión en relación a las problemáticas sociales y económicos. Para esta oportunidad y siguiendo la línea investigativa de la revista, se incluyeron 6 artículos, los cuales reflejan una expresión variada de las diferentes áreas que pueden ser abordadas desde la labor de investigación.

El primer artículo, “El mercado de futuros como mecanismo de protección en las actividades de comercio exterior de las pymes colombianas”, está orientado a la conceptualización y el análisis del mercado de futuros como un mecanismo de protección del riesgo cambiario para las actividades de comercio exterior que realizan las PYMES colombianas. Este tema se consolida como un trabajo de reflexión.

El segundo artículo, “Apropiación y uso de las TIC’s para personas en condición de discapacidad motora”, presenta los resultados de una investigación enmarcada en la formación en el uso de las TIC a personas con discapacidad física, buscando el mejoramiento de sus vidas en diferentes áreas de la vida. Este artículo se consolida como un trabajo de investigación científica y tecnológica.

El tercer artículo, “AGRONIT (Asociación Agropecuaria de Productores y Comercializadores): un proceso organizativo para el desarrollo rural en Boyacá”, expone un trabajo interesante donde la autora muestra la estrategia utilizada por la Asociación Agropecuaria de Productores y Comercializadores – AGRONIT para mantenerse en el tiempo y destacarse como una organización que aplica los conceptos de asociatividad, desarrollo de

¹ Docente del programa de Administración Turística y Hotelera. Especialista en Alta Gerencia de Empresas.
Correo: ypaolarojas@jdc.edu.co

capital humano y social, como aporte en la consecución del desarrollo rural sostenible con enfoque territorial. Este trabajo se consolida como un estudio de caso.

En el cuarto artículo, “Establecimiento de la relación entre: trabajo social, investigación e intervención. Una lectura metodológica”, el autor presenta una revisión documental en torno a los conceptos: trabajo social, intervención e investigación, teniendo como eje central el trabajo social y sus líneas de actuación profesional. Dicho trabajo de revisión, se basó en una recopilación teórica sobre la práctica profesional y una consulta bibliográfica rigurosa.

El quinto artículo, “Plan de cuidado primario de la salud. Experiencia médicos familiares en una comunidad del municipio de Tunja” despliega una propuesta para el cuidado de la salud, a través de un plan de cuidado familiar como herramienta fundamental de la medicina familiar para las familias del barrio Los patriotas de la ciudad de Tunja. Este trabajo se consolida como un artículo de investigación científica y tecnológica.

El sexto artículo, “Estrategia pedagógica de resolución de conflictos internos aplicada a los estudiantes de la ECSAN”, presenta inicialmente un diagnóstico sobre la situación en relación a resolución de conflictos al interior de la Escuela de Cadetes de Policía Francisco de Paula Santander. Seguidamente analiza los diferentes instrumentos dispuestos por la Institución para la prevención y mitigación de conflictos. Finalmente los autores proponen estrategias direccionadas al crecimiento continuo del personal uniformado de la Policía Nacional. Este trabajo se consolida como un artículo de investigación científica y tecnológica.

La universidad está llamada a tener un papel clave en la promoción de la investigación, por tal razón, presenta a sus lectores el presente número.